Sheinbaum: TEPJF e INE deben indagar sobre acordeones

Pide intervención y **confía en que la ciudadanía votará de manera libre en los comicios** del Poder Judicial

SALVADOR CORONA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante el caso de los acordeones que presuntamente serían utilizados para que la ciudadanía vote en la elección judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) deben intervenir.

No obstante, la Mandataria confió en que la ciudadanía votará de manera libre en los comicios de nuevos integrantes del Poder Judicial, que se realizarán el próximo 1 de junio.

"Quien garantiza una elección democrática siempre es el pueblo. A todas y a todos, voten libremente (...) Tienen que intervenir los organismos electorales, el INE, el Tribunal Electoral, pero libertad, voto libre, secreto y directo", comentó Sheinbaum Pardo.

"También por ahí salió una lista de la derecha, entonces quién sabe quién está haciendo eso", añadió.

Ante posibles manifestaciones y llamados a no votar el 1 de junio en la elección al Poder Judicial, la Presidenta dijo que México es un país libre, por lo que se puede ejercer el derecho a manifestarse.

No obstante, Sheinbaum Pardo pidió que, en caso de no ejercer su voto, posteriormente no se señale que hay autoritarismo en la administración pú-



Estos acordeones han sido difundidos a través de redes sociales, con los números y nombres de los candidatos cercanos a Morena. blica: "México es libre, pueden ejercer su derecho; luego no vayan a decir que 'somos autoritarios' (...) Pueden llamar a no votar, ese es su derecho. Pero la decisión de que cambiará, se transformará profundamente el Poder Judicial a partir de la elección popular, que, además hay que decirlo, en muchos estados de Estados Unidos así es', destacó la Jefa del Ejecutivo.

Sheinbaum Pardo mencionó que el objetivo es llamar a la ciudadanía a votar, "a ejercer libremente el derecho al voto. A eso estamos convocando".

"Pero el pueblo de México decidió el 2 de junio de 2024 no solamente votar por la Presidenta, sino votar para que hubiera cambios constitucionales, porque fue nuestra consigna durante toda la campaña. No hay sorpresas. Y la gente decidió, pues que siguiera la transformación profunda de nuestro país. Y la gente va a salir a votar", aseguró.

El UNIVERSAL publicó ayer

que a nueve días de que se lleve a cabo la primera elección de ministros, magistrados y jueces en la historia del país, como resultado de la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación (PJF), presuntos morenistas han salido a las calles para repartir acordeones e inducir el voto a favor de candidatos afines a la autollamada Cuarta Transformación.

Estos acordeones también han sido difundidos a través de redes sociales, como TikTok y X, con los números y nombres de los candidatos cercanos a Morena y que se disputan un cargo de magistrado o juez en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En el apartado donde se explica cómo votar por los candidatos a la SCJN, la boleta morada incluye a Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz; Sara Herrerías, María Estela Ríos, Hugo Aguilar, Irving Espinoza, Giovanni Figueroa y Arístides Guerrero. ●

REFORMA

'También hay listas de la derecha'

ROLANDO HERRERA Y MAYOLO LÓPEZ

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo ayer que los organismos electorales, como el INE y el Tribunal Electoral, deben intervenir en el caso de los acordeones que arman partidos para apoyar a aspirantes afines en elección del Poder Judicial.

En la conferencia matutina, la Mandataria fue cuestionada sobre lo publicado por Grupo REFORMA de que en Nuevo León se instruyó a empleados estatales sobre cómo votar y a quién elegir.

"Quien garantiza una elección democrática siempre es el pueblo. A todas y a todos, voten libremente", dijo Sheinbaum.

-¿En caso de que se esté actuando mal, Presidenta?, se le preguntó.

"Tienen que intervenir los organismos electorales, el INE, el Tribunal Electoral, pero libertad, voto libre, secreto y directo", respondió.

"También por ahí salió en el REFORMA, que también hay listas de la derecha, quién sabe quién anda haciendo eso".

Grupo REFORMA publicó que una periodista se infiltró a una sesión de adiestramiento de funcionarios del Gobierno de Nuevo León y miembros de Movimiento Ciudadano (MC), recibió un acordeón con los números de los candidatos de la elección judicial a los que el Gobernador Samuel García pretende favorecer con un operativo fraudulento.

Aunque para la elección del Poder Judicial del próximo 1 de junio el INE permite el uso de acordeones como apoyo para seleccionar candidatos, la Administración de García está siguiendo la ruta ilegal de usar recursos oficiales para favorecer, con listados inducidos, a candidatos afines a sus intereses.

A Sheinbaum también se le preguntó sobre el llamado que se está haciendo en redes para no acudir a las urnas el día de la jornada electoral.

"México es libre, pueden ejercer su derecho; luego no vayan a decir que 'somos autoritarios', eso sí. México es libre y pueden ejercer su derecho a la manifestación, pueden llamar a 'no votar', ese es su derecho", dijo.

Su Gobierno, sostuvo, está llamando a los ciudadanos a votar y que el pueblo ejerza su derecho a elegir.



La Presidenta Sheinbaum, ayer en conferencia.